



SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

José Antonio!!!...

Se fué el Profeta... Su cálido verbo no volverá a difundir la nueva doctrina... Sus ojos soñadores y tristes no contemplarán el resurgir de la Patria adorada, ni tomarán aquel brillo característico de satisfacción y alegría, cuando las banderas victoriosas paseen triunfantes sus vívidos colores por las calles ciudadanas y pueblerinas, por los campos y montañas, en cortejo triunfal de victoria... Se fué, soñando en una España que ya nunca podrá gozar... Fuése la vida de su cuerpo, pudriose su carne de mártir, mas su espíritu quedó, su alma pura coronada con el laurel de la gloria subsiste aún diáfana y transparente sobre el cielo de España. ¿No oís un susurro misterioso? ¿No sentís un perfume especial que flota en el ambiente?... Es José Antonio, es su recuerdo que se ha fijado en la bóveda que cubre a la España, es su ánimo valiente y decidido, es su doctrina que prendiéndose en nuestra voluntad y en nuestra mente nos da nuevo impulso de vida, nueva fuerza para completar su obra y terminarla, cueste lo que cueste. Si, estamos obligados, debemos y hemos de seguir el camino áspero del sacrificio que él nos señaló teniendo, fijos los ojos en la meta nunca lograda del "plus ultra" con paso seguro y optimista, sabiendo que le tenemos cerca, que la orden y el ejemplo del Jefe perduran, que nos vigila desde su lucero con aquella su mirada penetrante y dulce que nos acompaña.

Jefe ¡a tus órdenes! José Antonio ¡Presente! A tus órdenes nos tienes siempre, y en todo momento y tenemos presentes tus consejos y enseñanzas. La doctrina quedó intacta con toda pureza, guardada en el relicario de nuestro corazón, donde permanecerá eternamente. Tu recuerdo no se borrará en el transcurso de los siglos, tu nombre ha sido suficientemente grabado en las páginas de nuestra Historia y en los muros de nuestros Templos para que nada ni nadie pueda arrancarlo del corazón de España, de esta nueva España que la sangre de tantos mártires junto con la tuya está forjando. Y nosotros te juramos ante Dios y la Historia, que la España que soñaste, la España fuerte, grande y poderosa que vislumbraste a través de tus sueños proféticos va a ser una realidad. Si, la semilla que tu sembraste fecundada por los torrentes de sangre juvenil ardorosamente y pura que se desbordan por el viejo solar de la Patria, dará su fruto esplendoroso y exuberante, y entonces... cuando ya el sonido sordo del cañón y el tabletear monótono de la ametralladora haya dejado de turbar la quietud de los

campos, y el sol brillante de la victoria ilumine nuestros extensos trigales, nuestras frescas praderas y nuestras huertas frondosas, entonces... tu desde los luceros verás con la satisfacción del artista, la obra que empezaste ya terminada y perfecta. Porque esta España tan idolatrada por tí y por nosotros, ya que tu nos enseñaste a quererla y comprenderla, será admirada y respetada por las mismas naciones que antes nos miraron con desprecio, por los mismos pueblos que contribuyeron a hundirla en el caos de amargura en que se encuentra, porque se darán cuenta, con sorpresa, que una antigua potencia resurge de la obscuridad y olvido elevándose hacia arriba, muy arriba, siguiendo la trayectoria luminosa de las Flechas bordadas en rojo ayer para buscar restos de antiguo esplendor, para volver a ser la directora espiritual de pueblos y naciones, para acercarse a Dios por el Imperio y volver a seguir con sus hijos unidos y fuertemente compenetrados alrededor de un Caudillo que les dirige, con paso seguro y firme además, por el camino interminable de las glorias patrias, por el camino dorado de la Historia de España, de aquella misma España de antaño, de aquel pueblo que derramó sobre el mundo los beneficios de su Religión civilizadora: la ciencia de sus sabios, el arte de sus artistas y la sangre de sus guerreros y mártires...

Si, la Tradición vuelve la pasada grandeza perfilase otra vez claramente, aquella nación Una, Grande y Libre que crearon los Católicos Reyes, renace otra vez esplendorosa. Una mano férrea, inteligente, justa y buena ha venido a sustituir la de Fernando e Isabel para elevarla por estos caminos lejos del lodo infecto que la cubría... Franco, ángel tutelar de la Patria y albacea pundonoroso de la doctrina del Profeta, es el elegido por Dios para llevar a cabo esta árdua tarea de dirigir nuestros esfuerzos hacia este fin sagrado que él nos señaló... José Antonio, el sacrificio de tu vida no ha sido estéril, aquí nos tienes dispuestos, los que quedamos, a seguirle y obedecerle, a hacerlo todo y darlo todo para lograr este Ideal que ya nunca podrás gozar, pero que será ya que lo avalan estos millares de escuadras azules que cara al sol luchan y mueren en los frentes, trabajan y cantan en los campos las excelencias de la nueva doctrina, lo garantizamos estos millones de juveniles que con la camisa azul sobre el pecho y sujetos a la disciplina militar que nos transformamos en aguerridos y valerosos soldados de la grandeza patria, nos disponemos

Mirones de la Guerra

Cuando estuve allí, a fines de septiembre, veraneaban en San Sebastián algunos españoles desocupados que dedicaban las horas del día entero a matar concienzudamente el tiempo. Los amigos les preguntaban:

—¿Cuándo han llegado?, ¿qué hacen ustedes?

Y contestaban ellos, invariablemente:

—Esperar que acabe la guerra.

Como si no tuvieran otro oficio.

Gentes que se dedican a esa misma espera las he encontrado también en Sevilla. Y supongo que no faltarán ejemplares de ellas por esas tierras y ciudades de la ancha España liberada. Hace más de dos años que empezó la guerra. Han tenido tiempo de ir surgiendo algunas series de estos ciudadanos ambiguos que, incómodos en la intemperie de las jornadas bélicas, retraen sus energías como retrae el caracol sus antenas contractiles y se meten en sí mismos como en un impermeable. Creen cumplir con su deber de buenos hijos de España instalándose de cualquier modo en cualquier parte a *esperar que acabe la guerra*. Suspenden toda labor; tabican la puerta de su taller espiritual—cerrado por guerra civil—y bostezan, desconectados del flujo histórico. De vez en cuando sacan la mano, a ver si escampó el temporal. Entretanto se ahorran. Es que mañana piensan aprovechar la luz de las primeras albas para desenterrar su potencial intacto y para estirar las viejas mañas entumecidas, dorando al nuevo sol la muestra salvada de la antigua tienda. Por encima del millón de muertos y de las cien mil cataratas de sangre,

a salvaguardarla de toda nueva intromisión extraña, nosotros sabremos llevarla por los caminos que le pertenecen, y entonces con la frente alta y el pecho henchido de orgullo contemplaremos al mundo, satisfechos de nuestra obra, por tí José Antonio, concebida e impulsada, y realizada heroicamente a costa del sacrificio de tantos camaradas, que murieron en los campos ardientes de la guerra con la mirada puesta en Dios y el Imperio y con el grito sacrosanto de la victoria en sus labios sonrientes y fríos, por el beso suave de la muerte que les sorprendió en el momento cumbre de la batalla, en que todos los corazones vibraban al unísono, mientras dibujaban e confundían en el horizonte azulado las palabras mágicas de Victoria y Paz.

JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA ¡¡PRESENTE!!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡¡VIVA FRANCO!!

J. JANER OLIVER

estas gentes calculan que podrán volver a soldar la provechosa cadavérica de sus días bien conservados. Para conservarlos, durante la tragedia, no vacilan en sustraerlos a toda emoción y toda generosidad, envarándolos y congelándolos como carne de frigorífico. Acorazados en su anestesia de hielo sortean la prueba tremenda. Y a esta evasión, disfrazada de presencia, la llaman "esperar que acabe la guerra."

No se atreven a decir francamente: "esperar que nos acaben la guerra." Pero, desde luego, esa es su idea. Quien espera el final de una cosa y no contribuye por sí mismo, en la medida de sus fuerzas, a que ese final cuaje y se dé, lo que en realidad espera es que del remate y acabamiento apetecido se encarguen los demás.

No son muchos los tales ciudadanos, por fortuna, representan siempre lo más selecto de cada casa. Pero, aunque fueran menos, lo mismo trataríamos de salirles al paso. Poquísimo obstáculo son granitos de arena y sembrados entre los engranajes de una máquina; pueden paralizarla y destrozarla.

El final de una guerra no es efecto de tramoya destinado, como apoteosis de magia, al grato esparcimiento de los espectadores bien sentados. Entre otras cosas, porque la guerra no admite espectadores. Estos mirones cruzados de brazos calcularon mal. Han oído decir el "teatro de la guerra" y, salvo pagar su entrada, en lo demás se han comportado como si de verdad fueran asistentes a un espectáculo público. A veces hasta habrían opinado en contra y habrían metido los bastones...

Pero el teatro de la guerra no se parece en nada a los demás teatros. No hay en él palcos, ni butacas, ni gradas, ni asientos de paraíso. No hay sala para el público. No hay más que escenario para los actores. Escenario que es toda la Nación. O salir de ella expatriados o, quedándonos, servir: llenar, por modesto que sea, nuestro papel de actores de la guerra. La siniestra muletilla del "esperamos que acabe" vale tanto, en quienes la emplean, como confesar que *están fuera de la guerra*, mirándola pasar; sin dejarse arrastrar de ella y sin darle nada de sí mismos. Pecado por omisión que, como casi todos los pecados, llevará en él su castigo. Porque el caso es que mañana, cuando acabe la guerra, en su crepúsculo habrá espíritu de los que murieron combatiendo, aliando de los pechos que jadearon en las marchas, sangre de heridas, agua de lágrimas, temblor de labios que rezaron plegarias, gravedad de lutos, fragancia de sacrificios, plata de



Rogad a Dios en caridad por el alma del
Excelentísimo

Sr. D. Miguel Antich Veny

CORONEL DE INFANTERIA

Falleció en Palma el día 27 de los corrientes, a los 65 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. P. D.

Sus desconsolados hermanos D. Juan (ausente), D.^a María y D.^a Catalina, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones por lo que quedarán agradecidos.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada día 29 de
Diciembre de 1938.

Se celebró sesión ordinaria bajo la Presidencia de D. Antonio Obrador con asistencia de 8 Concejales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Debidamente informada por el Sr. Ingeniero Jefe de obras públicas se aprobó la instancia presentada por D. Mateo Más Moll.

Se aprueban las instancias de Rafael Fuster Bonnin y Margarita Bonet Bordoy debidamente informadas por la Junta de Sanidad.

Se acordó el traspaso de la sepultura n.º 24 segundo cuadro izquierda del primer ensanche que era propiedad de Micaela Capó Obrador, a favor de Antonio Forteza Valls.

Se acordó conceder la subvención acostumbrada al *Semanario "FELANITX"*.

Queda desestimada la instancia presentada por el arbitrio Matadero.

Fueron aprobadas las bases por las que habrá de regirse el recaudador de arbitrios municipales.

Se acordó contestar al oficio dirigido a esta Alcaldía por el Sr. Farmacéutico municipal.

Se enteró la Comisión de haberse aprobado por la Superioridad el reparto de la Contribución Territorial por Rústica Colonia y Pecuaria.

Se acordó que para accederse a lo solicitado por la dueña de la casa que ocupa la Escuela de niñas en la calle del Hospicio debe proceder a efectuar las obras necesarias o que se estime conveniente.

Y se levantó la sesión.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

EDICTOS

Para dar cumplimiento a lo ordenado por la Ley de Reincorporación al Trabajo del Combatiente, se hace público:

Que todas las familias de este término municipal que tengan hijos hermanos, o parientes en situación de movilizados, militarizados o en el frente, deberán presentarse en esta Alcaldía, a fin de facilitar los datos que son necesarios para la formación del consiguiente censo conforme así lo ordena la Superioridad.

Se advierte, que todas aquellas familias que se abstengan de facilitar dichos datos, redundará en perjuicio de los que hoy cumplen con heroísmo y abnegación sus deberes para con la Patria, y por consiguiente demostrarían con ello ser reacios al laudable fin a que va encaminada la referida Ley.

Felanitx 30 Diciembre 1938.-3 T.

El Alcalde
Antonio Obrador

Por el presente. Hago saber: Que en virtud de lo ordenado por la Jefatura de los Servicios de Intendencia de esta Provincia, todos los propietarios de este término municipal de coches denominados Gabriolet, prestarán declaración en esta Alcaldía de los que tengan en su poder, durante las horas de oficina o sea de 8 a 12 de la mañana.

Los que dejaren de cumplir este orden serán sancionados por su desobediencia en el cumplimiento de dicha orden.

Felanitx 28 Diciembre 1938, 3 T.

El Alcalde,
Antonio Obrador

Nuevas tasas postales para el servicio con el extranjero

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica una orden modificando las tarifas vigentes para el franqueo de la correspondencia que se cursa al extranjero, en la forma siguiente:

Cartas 0'70 ptas. la primera fracción de 20 gramos y 0'45 las sucesivas fracciones.

Tarjetas postales, 0'50 ptas. las sencillas y 0'90 ptas. las dobles.

Impresos, 0'15 ptas. cada 50 gramos con parte mínima de 0'70 ptas.

Impresos en relieve para uso de ciegos, 0'05 ptas. cada mil gramos.

Muestras, 0'15 cada 50 gramos.

Pequeños paquetes, 0'30 cada 50 gramos. Cartas con valores declarados 0'70 cada trescientos francos oro, tarjetas de identidad, 2 ptas., sobre porte de urgencia 1'40 ptas. Derechos de certificado 0'70 ptas. Derechos de reclamación 1'40 ptas. Peticiones de devolución y cambios de señas 1'40 Avisos de recibos 0'70, ptas. cuando se soliciten en el momento de la imposición, y 1'40 si se piden con posterioridad.

Las tasas correspondientes a los conceptos no comprendidos en los anteriores, seguirán siendo las que rigen actualmente. Igualmente regirá la bonificación del 50 por 100, para los periódicos, libros, folletos y papeles de música, tomando como base naturalmente la tarifa que se fija para el franqueo de impresos.

La tarifa que establece la presente Orden, comenzará a regir a partir del 10 de Enero.

Para la aplicación de las nuevas tasas, se autoriza la circulación a partir de la misma fecha que entra en vigor, los siguientes timbres de Correos: De 0'70 en color azul con la efigie de Isabel la Católica; de 0'15 en color verde con dibujo del Cid, en las tarjetas postales, impresos en rojo con la efigie de Cervantes y un valor de franqueo de 0'45.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD

por el alma de

Antonio Ramón Piel

Falleció en esta ciudad el día 27 de Diciembre 1938.

a la edad de 58 años

habiéndolo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hijos Rafael y Jaime, hija política y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.

ofrendas. Pero no habrá dejo ni rastro de la cautela de quienes, enjutos los ojos y prieta la mano, no combatieron, ni rezaron, ni trabajaron para nadie: de los que fueron incapaces de olvidarse a sí mismos y añadirse a la común inmolación. No pasará virtud de ellos a la paz, hálito blanco de la guerra. Y para ellos únicamente no habrá sitio en los caminos nuevos.

Porque no les creáis cuando dicen "estamos esperando que acabe la guerra". No. Están esperando que "todo esto pase", a ver si otra vez les dejan "vivir como antes". Ahí esperan sentados: en ese "antes" de sus secretas nostalgias; como los israelitas que murmuraban del Desierto, porque volvían los ojos atrás para reclamarse en el vaho de las ollas de Egipto.

Por eso me ha parecido siempre sospechosa esta espera de los que todo piensan hacerlo, "después que acabe la guerra". Y entretanto no dan un paso ni mueven un dedo. La guerra "va"; pero ellos se quedan. Permanecen a su espalda, esperando que acabe; cruzados de brazos, inmóviles, escépticos.

Espera interesada y muerta. Leña mojada que no arde. Esta es la espera de los que aguardan algo, que en nada se parece a la

esperanza de quienes lo procuran y a traen. *El que espera*, (en el sentido de aguardar), dice el pueblo, con fina intuición, que *desespera*. Y así es. *Desespera*: carece de la fe que muda la *espera* en *esperanza*. Si tuviera fe no cortaría en brusco el curso de las horas activas; no le entrarían la desgana, el desmayo, las dudas. Seguiría viviendo; trabajaría con mayores ánimos; estrenaría nueva labor. Le multiplicaría. Desde el último rincón sabría hacerse eficaz y presente. Prepararía sitio en el mundo, en su vida y en el alma para el objeto de su esperanza. Y éste se le daría en plena actividad, atraído de su fervor, recompensándolo. Es la *añadidura*, de que habló Jesucristo.

Al final de una guerra no contribuyen con su gélida expectación los que dicen esperarlo. El final de una guerra lo engendran y lo traen quienes en todo la sirven. La guerra no acabará por la cautela interesada de quienes la repugnan. Acabará por obra y gracia de quienes la agotan, entregándose a ella, sin regateos, en cuerpo y alma, "como si no hubiera de acabar".

EDUARDO MARQUINA.
(De la Real Academia Española.)

HAGO SABER: Que ordenado por el Excmo Sr. Presidente de la Junta Provincial de Abastos se previene a todos los poseedores de trigo, que vienen obligados ha entregar en esta Alcaldía, a precio de tasa de 67'50 ptas el Qm., todas las cantidades sobrantes una vez reservada las necesarias para siembra y consumo; y en caso de no hacerlo serán sancionados con la incautación y pérdida de la mercancía, a parte de la multa que se juzgue oportuna; pasándose además el tanto de culpa a la jurisdicción competente por ocultación.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento

El Alcalde
Antonio Obrador

Con el objeto de cumplimentar las instrucciones dictadas en 29 de octubre y Orden Circular de 13 del actual, se previene lo siguiente:

1.º—Todos los poseedores de almendra que hasta la fecha no hubiesen presentado la declaración de dicho fruto, quedan obligados a verificarlo antes del día 15 de Enero próximo.

2.º—Los tenedores de almendra, que no estén debidamente autorizados para retener dicho fruto en su poder, están obligados a efectuar la entrega del mismo, antes del día 15 de Enero próximo.

3.º—Las cantidades de almendra que a partir de la fecha indicada se encuentren sin haber sido declaradas, o no estén debidamente autorizados los poseedores para retenerlas, serán consideradas o sujetas a descomiso, imponiéndose además las sanciones correspondientes.

Felanitx 31 Diciembre 1938. 3 T.
El Alcalde, Antonio Obrador.

Nodrizas

Se ofrece.

Antonia Grimalt Andreu

CAS-CONCOS (Pou de sa Coma)

SECCION RELIGIOSA

En la Parroquia.

Esta noche después del Rosario se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de la Circuncisión del Señor, acto seguido sermón de acción de gracias como final de año.

Mañana a las siete misa de comunión general. A las diez Tercia cantada al órgano, Misa Solemne, con sermón. Por la tarde catecismo Parroquial.

Los sermones de esta noche y mañana están a cargo del Rdo. P. Jaime Rotger, Superior de los Clérigos Regulares de esta ciudad.

El próximo jueves después del Rosario se cantarán Completas como preparación a la festividad de los Santos Reyes Magos.

Viernes día 6 festividad de los Reyes. A las nueve y media Tercia cantada al órgano y Misa Mayor con sermón.

Por la tarde Vísperas solemnes. Convento.

Esta noche las a 10 la sección Adoradora Nocturna celebrará su Vigilia reglamentaria como final de año, exposición solemne del Santísimo, previas las oraciones de costumbre, sermón, Invitatorio solemne, empezando los turnos de vela. A las 12 solemne Te-Deum y acto seguido habrá misa de comunión general por los Adoradores y demás fieles que quieran asistir a ella.

En San Alfonso

Mañana se darán principio a los Ejercicios Espirituales que todos los años celebran en dicha iglesia. Los dirigirá el Rdo. P. Juan Coll, C. M. Dicho acto tendrá lugar por la mañana después de la misa primera y por la noche después del Rosario.

Sección Local

Incorporación del tercer trimestre de la quinta del año 1927.

En el Boletín Oficial del Estado con fecha 28 se inserta una Orden disponiendo la incorporación a filas de los soldados pertenecientes al tercer trimestre del reemplazo de 1927.

Dice así: S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha resuelto, sean llamados a filas los soldados pertenecientes al tercer trimestre del reemplazo de 1927, a cuyo fin se observarán las siguientes instrucciones.

Primera. La incorporación a filas de los citados individuos, se verificará durante los días 7 al 15 del próximo enero.

Segunda.—Los individuos incorporados, quedarán a disposición del General Jefe de la Dirección de Movilización, Instrucción y Recuperación para el destino que corresponda, con arreglo a las instrucciones, que S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, le tiene señalado.

Tercera.—Para ese llamamiento, regirán las mismas normas y se establecen iguales excepciones, que las señaladas en la Orden fecha 21 de Julio último, B. O. núm. 22 por la que fué movilizado el cuarto trimestre del reemplazo de 1928.

Burgos, 24 diciembre 1938. III T.
—El General Encargado del despacho del Ministerio, Luis Valdés Cabanillas.

Itinerario que ha de seguir la Cabalgata de los Reyes Magos.

Como desembarcarán en Porto-Colom éste año vendrán por la carretera del puerto, llegando a Felanitx a las 5 de la tarde.

El itinerario a recorrer será el siguiente:

Calles, M. Obrador, Arenal, Convento, Avda. José Antonio, Gral. Mola, Eras, S. Morey, Jaime I, Verónica, Call, Mayor, Torre, Bellpuig, Mar y Mayor, hasta la Plaza de Sta. Margarita, donde se apearán de sus caballos para ir a adorar al Mesias Redentor.

Después que hayan adorado los REYES MAGOS lo harán las Autoridades, y acto seguido todo el público que quiera hacerlo.

Dado la importancia del acto es de esperar que no quede un ciudadano sin tomar parte en tan magnífica fiesta, ayudando así a darle más esplendor y solemnidad.

FELANIGENSE

No esperes ser tú el último en contribuir con tu donativo a llevar la alegría a todos los hogares pobres el día de Reyes. Si no lo has hecho acude hoy mismo a la Oficina de Reyes, instalada en las Organizaciones Juveniles de Falange, a entregar tu donativo.

BERNARDO SOLER BARCELÓ!

¡ PRESENTE !

Otra ofrenda de sangre tierna y joven en honor a la muy codiciada Patria. Otra alma blanca trans-

portada a las eternas regiones, para recibir el premio de sus virtudes.

Bernardo Soler, el camarada muy querido de todos, el joven bueno, ha visto satisfecha su ambición de mercadero español, y su patriotismo fiel y constante se ha visto hoy coronado con el laurel de los mártires sacrificados en holocausto al ideal que hoy alienta al unísono la España de Cristo Rey.

Cuando niño, estaba ya adornado de un carácter bueno y alegre, lo cual le conquistó por doquier simpatizantes, con las cuales correspondió siempre con las atenciones propias de un verdadero amigo. Su natural expansivo y afable se fué acentuando a medida que su edad avanzaba, hasta convertirse en un joven exacto conector y cumplidor de sus deberes, fervoroso en sus actos y verdaderamente virtuoso.

Fué, primeramente, congregante mariano, cumpliendo con sus compromisos de modo irreprochable, aumentando de un modo progresivo sus conocimientos y virtudes que alentó y fecundizó en retaguardia para fructificar después en guardia y convertirle en apóstol disciplinado y de voluntad constante.

Alistóse, luego, a las filas de A. C., y el ardor y la fe que puso en ella se demuestran de un modo claro y evidente en todos sus portamentos.

Prontamente, y con una serenidad envidiable respondió al llamamiento de España, abandonando al amparo de la Providencia a sus familiares, entregándose decidido y contento a las filas militares, para abandonar luego, cual soldado fiel y activo, el suelo amado, el suelo que le vio nacer, el que impresionó por vez primera su espíritu infantil, el que presencié las rosadas ilusiones de su adolescencia, y el que le vio luego convertirse en intrépido y valiente joven, luchando únicamente para resguardar con su valeroso pecho el estandarte español, el emblema de nuestra tradición, el que por tantos siglos ha ido infundiendo valor a los verdaderos corazones hispanos.

Ya al frente, siente otra vez el ansia ardorosa de que A. C. germine y florezca, y recordando que sobre él pesa el deber de ser apóstol incansable, de no permanecer inactivo mientras haya campo donde trabajar, emplea todas sus fuerzas para que vaya subiendo y aumentando en campaña hasta tal punto que su mas bella ilusión es el apostolado, y sus mas agradables charlas, según el mismo dice, son aquellas, en que se trata de los intereses de A. C.

Notable era su trabajo, su actividad infatigable, tanto, que Dios contentóse ya, y al aspirar el aroma de su virtud, quiso tenerle para Sí, segando aquel fragante tallo escogido, para transportarlo a las celestes mansiones en premio a su reconocida bondad.

Descansa ya en la paz del Señor nuestro ejemplar amigo, él ha oído el clamor de España que por medio de sus Jefes le llamaba, y él ha recibido en premio a su abnegación la noble muerte y el glorioso título de "Mártir de España."

¡Bernardo Soler Barceló!

¡ PRESENTE !

De Sociedad

Necrológicas.

† En Palma de Mallorca falleció el pasado martes día 27 confortado con los auxilios de la religión el Excmo. Sr. D. Miguel Antich

Veñy, Coronel de Infantería retirado.

Era el Sr. Antich perfecto caballero y pundonoroso militar. Durante su carrera hizo la campaña de Cuba interviniendo en distintas acciones y poniendo siempre a contribución su inteligencia y sus altas dotes de estratega. Estaba en posesión de cuatro cruces rojas del Mérito Militar, dos de ellas pensionadas y una cruz de Maria Cristina, Tenia también el alto honor de contar con la Cruz y Placa de San Hermenegildo y Medalla de Alfonso XIII.

Regresado de la campaña de Cuba pasa destinado a la guarnición de Baleares habiendo desempeñado en diversas ocasiones y aun muy recientemente el mando del Regimiento de Palma de Mallorca siendo en todo momento un perfecto soldado y excelente patriota.

Por su hombría de bien y su rectitud de conciencia hacíase apreciar por cuantos tuvieron la fortuna de tratarle y entre la buena sociedad felanigense ha sido su muerte muy sentida.

Enviamos a su familia la expresión de nuestra condolencia.

† El martes pasado entregó su alma a Dios la bondadosa señora Doña Catalina Maimó Bordoy recibidos los auxilios de la religión.

De carácter bondadoso y fervorosa creyente practicaba, a pesar de su avanzada edad, diariamente las fervorosas prácticas religiosas. La *Madona de C'an Pulit* pertenecía a las antiguas casas de abuelo cristiano y sus hijos recibieron de ella la norma de una conducta ejemplar. La finada contaba con innumerables simpatías y amistades puestas de manifiesto en los actos fúnebres celebrados en sufragio de su alma que viéronse concurridos.

Enviamos a sus familiares y especialmente a su hijo Antonio (ausente) y a su hijo político D. Gabriel Monserrat la expresión de nuestro sentir.

† Después de una breve enfermedad ha fallecido en esta ciudad el conocido fondista, D. Antonio Ramón Fiol, (a *Soberá*) confortado con los auxilios de la Religión.

Por sus dotes de buen fondista había logrado poner su establecimiento a la categoría de sus similares en la Ciudad viéndose muy concurrida la casa, ayudando a ella su carácter servicial y complaciente.

Reciban su afligida esposa, hijos la expresión de nuestra condolencia.

Víctima de rápida dolencia subió al cielo el pasado viernes el niño Juan Tauler Mestre a la corta edad de 12 meses.

La conducción del angelito a su última morada vióse muy concurrido, prueba de las amistades con que cuenta la familia Tauler-Mestre, a la que enviamos nuestro pésame deseándoles que Dios les conceda la resignación para sobrellevar la pena del dolor sufrido.

De viaje

Procedente del frente de combate se encuentra entre nosotros nuestro buen amigo el Alférez de Infantería Don Gabriel Ballester. Sea bienvenido.

De manos de nuestro Ilustrísimo Sr. Arzobispo-Obispo ha recibido la Clerical Tonsura y órdenes menores nuestro amigo D. Matías Fiol Ballester.

Desde las columnas de este semanario, nuestra enhorabuena.



La Guerra

Día, 23.—En el día de hoy nuestras tropas han roto el frente del enemigo de Cataluña por cuatro puntos, a pesar de la inclemencia del tiempo logrando un avance medio de 10 kilómetros que continuaba a la hora de dar el parte; habiendo hecho más de 2000 prisioneros, cogiendo varias baterías rojas enteras, tanques y abundante material.

Nuestra aviación ha cooperado eficazmente al éxito de las operaciones.

Día, 24.—Nuestras tropas en el día de ayer ocuparon los pueblos de Fontllona y Figuerola de Meyá, así como otras importantes posiciones.

En el día de hoy ha proseguido nuestro avance ocupando y rebasando los pueblos de Mayals, Llardecans Sarroca y Perolba, y varias posiciones de gran valor profundizándose 7 kilómetros.

El número de muertos hechos al enemigo es muy elevado, y el número de prisionero se aproxima al millar entre ellos varios oficiales. Cogiéndole al enemigo gran cantidad de material.

Nuestra aviación además de cooperar a las operaciones de las tropas de tierra en dos combates aéreos ha derribado 23 aparatos enemigos seguros y 5 probables.

Día, 25.—En el frente de Cataluña nuestras tropas han continuado su avance, venciendo toda la resistencia enemiga habiéndose conquistado además de muchas posiciones los pueblos de Alcanó, Grañena de las Garrigas y Almatrech, alcanzando una profundidad media de 6 kilómetros.

El número de prisioneros pasa de 2 mil docientos, siendo elevadísimo el número de cadáveres abandonados por el enemigo y abuntatísimo el material recogido en la jornada de hoy.

Nuestra aviación ha cooperado en el avance de las fuerzas de tierra con la misma eficacia de los días anteriores.

Día, 26.—Ha proseguido la batalla de Cataluña continuado nuestras tropas su victorioso avance, ocupando en el día de ayer además de los pueblos que se hicieron constar en el parte los de Mas de la Abadía, Casa de Mongut, Mas de la Bernarda, Mas de Ramonet Mas de Tonet y muchas masías.

Hoy ha continuado nuestro avance ocupando los pueblos de Cogull y Vianova de Moyá, vértice Pallas, Pinjat, Castellar Carbonella, Masos y Forcas y gran cantidad de masías.

El castigo causado al enemigo ha sido durísimo dejando millares de cadáveres abandonados en el campo de batalla y cogiendoles 1591 prisioneros entre ellos varios jefes y oficiales. La cantidad de material y armamento que les hemos cogido es tan grande que aún no se ha podido hacer el recuento.

Por nuestra aviación en el día de ayer fueron abatidos en combate aéreo 1 Curtis seguro y otro probable y hoy han sido derribados 7 Curtís y 1 Rata seguro y 2 Ratas probables.

Día, 27.—Además de los lugares y posiciones que se hicieron constar en el Parte, que fueron ocupados en el día de ayer por nuestras tropas, también lo fueron los pueblos de Masana Aspa. Cap de la Sierra, Central eléctrica de Cap de la Sierra, Casablanca, La Creñeta, Pic del Camí, Ramadé, Santolí, Regués, Cudí, Font de Vall de Pera, Font del Lor, vértice Cogolludo, Sol de Concert, Racó de Espartell, vértice y llano

de la Saria.

En el día de hoy ha continuado nuestro avance, habiendo ocupado los pueblos de Santa María de Meyá, Alós de Balaguer y Soleras, así como entre otras muchas posiciones la de Font de Aubac, Vértice Forcás y San Miguel Caseta del Serió, Punta de Singró, Mas de Biel, Las Déveses, Plana de Villa Coll de Panisot, Vall de Bus y Vértice Escabrón, Valldemeres Valldesam.

Se han enterrado varios centenares de muertos de los rojos y cogido unos mil prisioneros, abundantísimo material, entre el que se encuentra un avión enemigo.

Nuestra aviación ha cooperado en las operaciones de tierra.

Día, 28.—En el día de hoy ha continuado nuestro avance en el frente de Cataluña, habiendo ocupado la Sierra de Aubac y importantes posiciones en la Sierra de la Masía de Portas y espolones que parten de la misma, el pueblo de Valdeuét, la collada del mismo nombre, posiciones al Este del vértice de Fosca y al Norte de Albages, el vértice Sabates, cortando la carretera de Grapella a Solerás y una importante línea de alturas hasta el Ebro.

En la cabeza de puente de Balaguer ha quedado en nuestro poder una línea de fortificaciones, enemigas.

El castigo sufrido por los rojos ha sido grande pues les han cogido centenares de muertos, 800 prisioneros y abundante material, 2 tanques y un carro blindado.

Nuestra aviación hoy ha derribado 20 Curtís enemigos.

Día, 29.—Hoy ha continuado la batalla en el frente de Cataluña, donde nuestras tropas han continuado su arrollador avance, habiéndose conquistado los pueblos de Covet, Clus y Granadellas. Además se han ocupado muchas importantes posiciones entre las que se cuentan la Collada, La Pineda, Font de la Trilla, La Mesquita, Sierra de Masquera, Vértice San Antonio y Mas de Segarrés.

En la cabeza de puente de Balaguer se ha ensanchado y profundizado la brecha que se abrió ayer habiendo ocupado el macizo y vértice Montero y otras posiciones.

Son muchos los centenares de muertos de los rojos que se han recogidos. Los prisioneros hechos hoy pasan de 1500, entre ellos varios oficiales, siendo abundantísimo el material que les hemos cogido entre el que se cuenta tres tanques rusos.

Nuestra aviación en el día de ayer además de los 20 aviones derribados que se dió cuenta en el parte, lo fueron tres "Martin Bomber" y dos Ratas, en total 25 aviones.

En el día de hoy en combate aéreo se han abatido 6 aparatos enemigos seguros y uno probable. Y por nuestra artillería antiaérea ha sido derribado un caza rojo. Total 7 aviones seguros y uno probable.

LECTOR

No olvides que con diez céntimos tuyos, diez de otros y una peseta del de más allá todos los niños pobres de esta ciudad sentirán la alegría propia de la infancia al hacerles la visita de los Reyes Magos.



TEATRO PRINCIPAL - FELANITX

Sábado noche y Domingo tarde y noche

DOS GRANDES ESTRENOS

FOX presenta

ALICE FAYE en

La Magia de la Música

Y la enorme producción METRO, interpretada por

ROBERT MONTGOMERY y MIRNA LOY en

UN ADAM

SIN EVA

(Habla en español)

Domingo próximo:

FLOR DE ARRABAL

Contratistas :- Propietarios

emplead en vuestras obras

CANTONS de la "COMESMA"

Calidad superior — precio mínimo

Viuda de RAFAEL MESTRE

La Novela Rosa

La publicación quincenal de las mejores novelas.

Ya lleva publicadas las siguientes:

Carmencita

por MARY FLORAN

Romance de Amor

por RAFAEL PEREZ Y PEREZ

Juan de la Luna

por MARIANO TOMAS

Sueño de Amor

por T. TRILBY

Inmaculada

por R. PEREZ Y PEREZ

De venta en EDITORIAL RAMON LLULL

Editorial Ramon Lull.-Felanitx